

Encuesta arrojó que los partidos lograron 2% de aprobación y el Congreso el 8%

CEP: por qué ni el retiro del 10% logró que los políticos subieran su aprobación popular

Sobre la metodología, Roberto Méndez afirma que "no hay ninguna evidencia de que la gente por teléfono responda una cosa y presencialmente diga otra".



"El mundo político ha dejado de representar los intereses de las personas", plantea Roberto Méndez.

ARIEL LARA

Tras el estallido social de octubre de 2019 los políticos cayeron en una mayor impopularidad. Un año y medio después, en medio de otra crisis, provocada esta vez por la pandemia, el escenario no mejora para ellos, según los resultados de la última encuesta del Centro de Estudios Públicos (CEP).

Partidos políticos al fondo

El sondeo se realizó a 1.655 personas de forma telefónica, entre el 12 y 23 de abril, y mostró una aprobación positiva del gobierno de solo 9%, que en todo caso fue tres puntos más alta de la última CEP de diciembre de 2019 (post estallido). La aprobación a la figura del Presidente Sebastián Piñera también alcanzó 9%, mientras que la desaprobación 74%.

El Congreso alcanzó cifras similares con 8% de aprobación, superando el 3% que marcó en diciembre de 2019. Pero el golpe más duro fue para los partidos políticos, ya que solo 2% de los consultados tiene una buena opinión de ellos.

PDI al tope

Las instituciones mejor evaluadas resultaron ser la PDI con un 53%, las radios (51%), seguidas de las Fuerzas Armadas con 37%, Carabineros (30%), las municipalidades (27%), los diarios (25%), los sin-

dicatos (22%) y las redes sociales (21%).

Figuras políticas

Según la CEP el político mejor evaluado es la diputada Pamela Jiles 54%, seguida por la presidenta del Colegio Médico Izkia Siches (49%) y el ministro de Salud Enrique Paris (34%). Luego vienen los presidenciables de Chile Vamos Joaquín Lavín (32%), Sebastián Sichel (30%) y Mario Desbordes (29%). Sorpresivamente la senadora DC Yasna Provoste, obtuvo 26% de aprobación, por sobre todas las cartas presidenciales de la centro izquierda (menos Jiles).

El análisis

El académico y ex presidente de Adimark, Roberto Méndez, opina.

-¿Influye en el resultado el hecho de que haya sido telefónica?

-No hay ninguna evidencia de que la gente por teléfono responda una cosa y presencialmente diga otra. Los resultados de la encuesta CEP, al ser muy consistentes, parecidos, incluso iguales a otras encuestas, muestran que probablemente no hay ningún sesgo importante. En la última Cadem el Presidente obtiene resultados similares.

-¿Por qué los políticos siguen tan mal evaluados y les cuesta repuntar?

-Es parte de la crisis que estamos viviendo donde parece que el mundo políti-

co ha dejado de representar los intereses de las personas. Lo mejor que han hecho fue el acuerdo de noviembre de 2019 para el plebiscito (constituyente), pero de ahí para adelante puros enfrentamientos y desencuentros, incluso dentro de la izquierda y la derecha; deslealtades y divisiones, un mundo político que pareciera no tener dios ni ley.

Javier Sajuria, profesor de Ciencia Política en Queen Mary University of London, agrega: "Chile tiene una crisis de legitimidad y tiene que ver con la poca capacidad que tienen las elites políticas de representar a la ciudadanía, y eso ha ido empeorando con discursos populistas. Hay un desgaste de la ciudadanía con la performance de la política, de las peleas falsas, de los comentarios en matinales, también".

Mauricio Morales, doctor en Ciencia Política, comenta: "El Congreso y los partidos tienen una desconfianza estructural que será imposible corregir en el corto plazo. Son instituciones que están marcadas por la corrupción y la ineficiencia. A pesar de que el Congreso ha sacado adelante los retiros de fondos de la AFP, esto parece impactar positivamente sólo en Pamela Jiles. Es decir, puede ser que los ciudadanos interpreten esta política de retiro como un logro personal de la diputada y no como un esfuerzo institucional del Congreso", remata.